
Bretton Woods

El Tratado de Bretton Woods fue un acuerdo internacional que se firmó en 1944 en Bretton Woods, New Hampshire, Estados Unidos. Fue diseñado para establecer un nuevo sistema económico y financiero global después de la Segunda Guerra Mundial. Aquí tienes un resumen de los puntos clave del tratado:

1. **Creación de instituciones:** Se establecieron dos instituciones principales: el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (ahora parte del Banco Mundial). El FMI fue creado para promover la estabilidad monetaria y financiera global, mientras que el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento se encargó de proporcionar asistencia financiera para la reconstrucción de países devastados por la guerra.
2. **Sistema de tipos de cambio fijos:** El tratado estableció un sistema de tipos de cambio fijos en el que las monedas se vinculaban al dólar estadounidense, y el dólar estadounidense se fijaba al oro. Esto significaba que las tasas de cambio entre las diferentes monedas tenían límites establecidos y las monedas estaban respaldadas por reservas de oro.
3. **Liberalización del comercio internacional:** Se promovió la apertura de los mercados y la liberalización del comercio internacional. Se alentó la eliminación de barreras comerciales y se promovió la cooperación económica entre los países.
4. **Estabilidad financiera y ayuda económica:** El FMI se convirtió en una institución clave para mantener la estabilidad financiera mundial. Proporcionó asistencia financiera y asesoramiento a los países miembros en crisis y promovió políticas económicas sólidas.
5. **Reconstrucción y desarrollo:** El Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento se centró en la reconstrucción de los países afectados por la guerra y en el fomento del desarrollo económico a largo plazo. Proporcionó préstamos a bajo interés y asistencia técnica para proyectos de infraestructura, desarrollo agrícola, educación y salud.

En resumen, el Tratado de Bretton Woods estableció un sistema económico y financiero global después de la Segunda Guerra Mundial. Introdujo un sistema de tipos de cambio fijos, promovió la liberalización del comercio internacional, estableció instituciones financieras internacionales y fomentó la reconstrucción y el desarrollo económico. El tratado sentó las bases para la cooperación económica global y tuvo un impacto significativo en el sistema financiero internacional durante varias décadas.